

SOMMAIRE ♦ TABLE OF CONTENTS

DOSSIER ♦ THEME

Nouvelles recherches d'histoire économique et sociale du Nord aux époques moderne et contemporaine

New research on the economic and social history of the North in modern and contemporary times

PIERRICK POURCHASSE & LEOS MÜLLER.....	15
Introduction	
<i>Introduction</i>	
VICTOR WILSON	35
Le libre-échange suédois et l'empire informel dans les Caraïbes, 1812-1814	
<i>Swedish Free Trade and Informal Empire in the Caribbean, 1812–1814</i>	
BENJAMIN ASMUSSEN.....	59
Les calvinistes, Copenhague et la Chine. Un réseau de la <i>Compagnie asiatique danoise</i> au début de la période moderne	
<i>Calvinists, Copenhagen and China. A network of the Danish Asian Company at the beginning of the early modern period</i>	
DIMITRIOS THEODORIDIS.....	79
La balance commerciale de la Baltique – Premières évaluations à partir de la base de données du STRO	
<i>The balance of trade in the Baltics - Historical empirical estimates based on STRO</i>	
CHARLOTTE BELLAMY & ANNA KNUTSSON	115
From valet to smuggler: A micro-historical study of a French intermediary in Stockholm, 1775–1832	
<i>Du valet de chambre au contrebandier : Une étude micro-historique d'un intermédiaire français à Stockholm, 1775-1832</i>	
KNUT OLA NAASTAD STRØM.....	141
The Road to BANCruptcy. The Norwegian Investment and the British America Nickel Corporation 1910-1926	
<i>La voie de la faillite. L'investissement norvégien et la British America Nickel Corporation 1910-1926</i>	
HEDVIG WIDMALM	175
Réformes éclairées et protestations populaires dans la grande mine de cuivre suédoise	
<i>Enlightened Reforms and Popular Protests at Sweden's Great Copper Mine</i>	

FREDRIK CHARPENTIER LJUNGQVIST & HELI HUHTAMAA	201
Histoire du climat du Royaume de Suède à l'époque moderne	
<i>Climate history of the early modern Swedish Realm</i>	

MÉLANGES ♦ VARIA

FINN ERHARD JOHANNESSEN	227
Le brûlage de goémons : une menace contre l'environnement il y a deux cents ans ?	
<i>Seaweed Burning: An Environmental Threat Two Hundred Years Ago?</i>	
ROMAIN VON DEYEN	251
Les Camps, une noblesse suédoise. Une famille du Béarn en Suède dans l'ombre de Bernadotte : scènes de vie intimistes	
<i>The Camps, a French Noble Family in Sweden. A Family From Béarn in the Shadow of Bernadotte: An Intimate Portrait</i>	

SOURCES ♦ SOURCES

DOMINIQUE GAURIER	285
Johan Gröning et sa <i>Navigatio libera</i> (partie 2)	
<i>Johan Gröning and his Navigatio Libera</i> (part 2)	

COMPTES RENDUS ♦ BOOK REVIEWS

MAURICE CARREZ.....	353
Aryo Makko, <i>European Small States and the Role of Consuls in the Age of Empire</i> , Leiden/Boston, Brill, 2020, 269 p.	

LA REVUE SIGNALE ♦ NEWS

Position de thèse de monsieur Florian Vidal, <i>Les relations entre la Norvège et la Russie en Arctique. Regard et analyse sur une dynamique régionale à l'ère de l'Anthropocène</i> , thèse de science politique soutenue à l'université Paris Descartes le 11 octobre 2018 sous la direction du professeur Thierry Garcin	363
---	-----

ERRATUM.....

367